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JUILLET 
2023 

Au loin le village de Champsiaux… 
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Le mot du Maire 
 

Mesdames, Messieurs. 

 
                                                                                                                              

L’été est là, les vacances arrivent… 

 Mais, et afin de gêner à minima la vie associative les travaux de 

restauration de la salle des fêtes sont programmés cet été. 

 Ils ont déjà commencé ! 

 Afin de minimiser les coûts, des membres du conseil, Sylvain et des habitants ont déjà 

travaillé à la préparation du chantier avant l’arrivée des professionnels mi-juillet. 

            Un grand merci à eux! 

La rentrée scolaire 2023-2024 ne devrait pas connaître de changement dans le personnel 

géré par la Mairie. 

 Maîtresse Hélène revient, maîtresse Amandine, qui assurait son remplacement, s’en va. 

 Je tenais à dire ici tout le plaisir que nous avons eu à travailler avec elle. 

Son implication, sa disponibilité et sa bonne humeur sont un vrai bonheur. 

 Merci et bonne continuation maîtresse Amandine ! 

Les chaleurs reviennent, comme chaque année, et en plus des consignes de rigueurs (bien 

s’hydrater, garder son logement au frais…), je vous rappelle que nous restons à votre écoute 

si vous avait besoin d’aide. 

 N’hésitez pas à vous faire connaître en Mairie. 

Très bel été à toutes et à tous. 

                        Prenez bien soin de vous… et de votre voisin ! 

Cordialement votre. 
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Cérémonie du 14 Juillet 
 
 
 

Madame le Maire, les Adjoints, les Conseillers Municipaux 

seraient très honorés de vous compter au nombre de leurs 

invités à la cérémonie du 14 Juillet qui aura lieu : 

 

Le vendredi 14 Juillet à 11h30 
 

Cette cérémonie se déroulera devant le monument aux morts 

où sera effectué un dépôt de gerbes. 

 
Un vin d'honneur sera ensuite servi à la salle des fêtes.  

 

 

Avant de partager le verre de 

l'amitié, le Conseil Municipal 

récompensera les enfants qui 

quittent l'école primaire de 

Manglieu pour entrer en 6°. 

Cette étape marquante de leur scolarité mérite d'être 

honorée.  

 
Présentation des véhicules des sapeurs-pompiers de 

Manglieu et Sauxillanges à 11 h 00 devant l’Abbatiale 

 

ACTUALITES 
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France Services,  
Parvis de l’Hôtel de Ville,  
63 270 Vic le Comte 
04 73 69 21 28 

 

 Les permanences de la Maison France 

Services à Vic le Comte 
 

 Centre des impôts d’Issoire tous les lundis matin entre 9h et 

12h00 sur RDV (prise de RDV en ligne -possible avec l’aide des 

agents France service)  

  
Mission locale du Val d’Allier (16-25 ans) tous les mardis et 

jeudis sur RDV (prise de RDV auprès du secrétariat au 

04.73.89.05.85)  

  
Assistantes sociales du département Les lundis matin entre 8h45 

et 12h30 sur RDV (prise de RDV du secrétariat de la maison des 

Solidarités aux Martres de Veyre 04.73.39.65.60)  

  
   Conciliateur de justice Les 1ers et 3eme mercredis de chaque           

mois sur RDV (prise de RDV auprès des agents France service)  

 

  
Caisse Primaire d’Assurance Maladie (CPAM) Du lundi au 

vendredi en visio entre 9h et 11h45 et de 14h00 à sans RDV  

  
Renov’Actions 63 Permanence assurée mensuellement selon 

planning sur RDV (04.73.42.30.70) – renseignements à 

l’accueil.  

 
ADIL 63 (permanences juridiques)  

Permanence sans RDV jeudi 12 octobre. 

 
ADIE (création d’entreprise) Permanence sur RDV (prise de RDV 

au 06.30.50.11.48) Permanences prévues les 14/06, 23/08, 13/09, 

11/10, 15/11, 13/12 
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Non au brûlage des déchets 

végétaux ! 
 

 La lutte contre le brûlage des déchets végétaux représente un enjeu 

économique, de sécurité et de santé publique. En 

effet, si l’entretien du jardin pour un particulier 

génère en moyenne 160 kg de déchets végétaux par 

personne et par an, environ 15% des personnes ayant 

accès à un jardin ou un espace vert privatif déclarent 

avoir encore recours au brûlage en 2022, bien que 

cette pratique soit interdite depuis de nombreuses 

années.  

Des solutions alternatives individuelles ou 

collectives, respectueuses de la qualité de l’air et de 

l’environnement, simples à mettre en oeuvre, 
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existent pourtant tels que le compostage, le paillage ou encore l’apport en 

déchèterie.  

Brûlage, attention danger !  

Outre les risques d’incendie qu’il génère et les troubles de voisinage causés 

par les odeurs et la fumée, le brûlage des déchets végétaux ménagers 

contribue significativement à la dégradation de la qualité de l'air et nuit à 

l’environnement et à la santé.  

A titre indicatif et au niveau des rejets polluants, 50 kg de végétaux brulés 

équivaut à 13 000 km parcourus avec un véhicule diesel récent (Source 

ATMO AuRA).  

En effet, le brûlage des déchets végétaux est une combustion peu performante. 

Elle émet une très grande quantité d’imbrûlés, en particulier si les végétaux 

sont humides. Les particules véhiculent des composés cancérigènes. Le 

brûlage des déchets végétaux émet également du monoxyde de carbone. En 

outre, la toxicité des substances émises peut être accrue quand sont associés 

d’autres déchets comme des plastiques ou des bois traités.  

Ces émissions constituent un impact local fort sur les concentrations en 

particules pouvant engendrer des épisodes de pollution et ont des 

conséquences multiples sur :  

• La santé des personnes à l’origine du feu et de la population environnante ;  

• L’augmentation des risques d’incendie ;  

• Les milieux naturels, les cultures et les bâtiments (salissures, dégradations) ;  

• La destruction de ressources végétales, pour lesquelles il existe des solutions 

alternatives de valorisation (dépôt en déchèterie, composteurs, plateformes de 

broyage et de compostage…)  

 

Une pratique strictement interdite  

Dans le Puy-de-Dôme, l’arrêté préfectoral du 2 juillet 2012 précise 

l'interdiction permanente du brûlage à l’air libre ou à l’aide d’incinérateurs 

individuels des déchets végétaux et non végétaux des particuliers.  

Cette pratique est passible d’une amende maximale de 750 euros (amende 

de 4ème classe). Des arrêtés spécifiques sont pris par département pour 

réglementer les différentes modalités, en distinguant en général le cas des 

végétaux ménagers et assimilés de celui des activités agricoles et forestières.  

Pour rappel, les déchets végétaux ménagers sont les déchets issus de 

l’entretien des jardins des ménages mais également des parcs et espaces verts 

des collectivités territoriales (feuilles mortes, déchets d’entretien de massifs, 

éléments issus de la tonte des pelouses, de la taille des haies et d’arbustes, 

d’élagages, de débroussaillement…)  
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De même, les dépôts sauvages de déchets végétaux sont interdits partout, y 

compris sur les chemins, en lisière de forêt ou au bord des rivières.  

Des alternatives simples au brûlage existent pour transformer les « 

déchets » végétaux en ressources  

A travers des pratiques de jardinage naturel (culture d’espèces à croissance 

lente, tonte mulching, paillage, compostage…), il est possible de réduire et de 

valoriser ses végétaux au sein même des jardins. Résidus de tontes, feuilles et 

branches ne sont alors plus des déchets à éliminer mais des ressources locales 

précieuses pour une gestion plus durable de nos espaces de vie.  

Enfin, si vous n’avez pas la possibilité de réutiliser vos déchets végétaux dans 

votre jardin, déposez-les en déchèterie afin qu’ils puissent être valorisés en 

compost. Le niveau de particules qui pourraient être générées par le brûlage 

de végétaux est bien supérieur à celui du trajet.  

Quarante-cinq déchèteries sur le territoire du VALTOM accueillent les 

végétaux des usagers (pour trouver une déchèterie près de chez vous rendez-

vous sur https://www.valtom63.fr/pres-de-chez-moi/ )  
Le jardinage naturel et la réduction de vos déchets végétaux vous intéressent ? 

Rendez-vous sur valtom63.fr pour plus d’informations. 

 

Les pompiers de Manglieu vous informent 

Lorsque nous rencontrons les gens de la commune au cours d'interventions ou 

diverses manifestations tel que la distribution de calendriers, un certain 

nombre de questions reviennent régulièrement et je vais essayer d'y répondre 

au mieux. 
 

➢ Est-ce qu'il y a toujours des pompiers à Manglieu ? 
 

Oui, nous sommes actuellement 14, notre effectif vient d'augmenter 

récemment et sommes tous en double affectation Manglieu /Sauxillanges et 

Sauxillanges/Manglieu. 

Nous venons d'accueillir Quentin, Anthony, Gaëtan, Rebecca, Mélissa, Laura 

et Marine qui viennent renforcer l'équipe actuelle. 
 

➢ Qu’est-ce que la double affectation ? 
 

Cela veut dire que nous sommes pompiers en première affectation dans la 

commune où l’on réside généralement (ou la plus proche) et on peut, si on le 

souhaite, être pompier également dans un autre Centre d’Incendie et de 

Secours (CIS), ce qui nous permet d'intervenir dans notre CIS de base et 
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également de renforcer l'effectif dans le CIS voisin, afin d'éviter de faire venir 

les secours de beaucoup plus loin par manque de personnel, et par conséquent 

d'être plus rapide sur la prise en charge de l'intervention. 

Nous avons été dans les premiers CIS à nous engager dans ce système de 

double affectation et aujourd'hui la gouvernance du SDIS (Service 

Départemental d'Incendie et de Secours) demande à tous les petits CIS comme 

le nôtre, de se rapprocher des CIS supports (disposant d'une ambulance) afin 

de pallier au mieux le manque de personnel en particulier en journée. 
 

➢ Pourquoi nous voit-on moins manœuvrer à Manglieu les dimanches 

matin ? 
 

Nous manœuvrons toujours mais de manière différente. Nous avons sur 

l'année, des manœuvres obligatoires (environ 40 heures) qui doivent être 

encadrées par des formateurs agréés. Cela comprend le secours à personne, 

l'incendie, le secours routier et divers types de missions auxquelles nous 

pouvons être confrontés. 

Nous faisons généralement ces manœuvres les dimanches matin sur nos 

semaines de garde, au centre de secours de Sauxillanges, essentiellement pour 

des raisons pratiques, formateurs et matériel de formation sur place et départ 

en intervention plus faciles. Avec l’arrivée de nouveaux personnels, nous 

prévoyons de manœuvrer davantage sur la commune de Manglieu. 

 

➢ Est-ce que vous intervenez uniquement sur Manglieu ? 
 

Nous intervenons sur Manglieu et une partie d'Isserteaux, cependant nous 

pouvons être appelés en renfort sur un secteur beaucoup plus vaste. Par 

exemple le 22 juin dernier nous sommes intervenus dans la soirée et la nuit, 

au Chauffour et Issoire pour des opérations de pompage à la suite d'un gros 

orage qui s'est abattu sur le secteur. 
 

➢ Est-ce que le niveau de formation est moins exigeant pour un petit 

centre comme Manglieu ? 
 

Non, dans le département nous avons tous le même niveau de formation de 

base, que ce soit à Manglieu ou à Clermont-Ferrand. 
 

➢ Comment ça se passe quand on vous appelle ? 
 

Dans le département, tous les CIS disposent d’une application sur téléphone 

portable, qui permet d’indiquer ou de programmer les disponibilités de 

chacun, sur un planning pour chaque CIS, ce qui veut dire qu'on peut se 

rendre disponible sur un CIS ou l'autre ou les deux à la fois. 
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Lorsqu'il y a une intervention et que nous sommes en mode disponible, nous 

sommes déclenchés via notre bip qui nous indique la nature de l'intervention 

et le CIS sur lequel on doit se rendre. 
 

➢ Pourquoi voit-on des pompiers de Sauxillanges sur les 

manifestations à Manglieu, et pour la distribution des calendriers ? 
 

Comme vous l'avez compris nous travaillons main dans la main et nous avons 

fait le choix de fusionner nos amicales très prochainement et c'est pour cela 

que nous sommes ensemble sur diverses manifestations et ce, dans le but de 

pérenniser celles-ci ainsi que la distribution des calendriers. 

 

 

 

J'espère avoir répondu à l'essentiel de 

vos questions, si vous souhaitez venir 

nous rencontrer, nous serons présents 

avec l'ensemble de nos véhicules lors 

du défilé du 14 juillet à partir de 11 h 

place de l'église. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les Pompiers remercient toutes les personnes qui ont répondu présentes à 

leur repas organisé durant la fête patronale. Ce fut un moment très 

convivial et nous sommes très heureux de l'avoir partagé avec vous. 
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Travaux salle des fêtes 

 
Le terrain initialement prévu pour la construction d’une nouvelle salle des 

fêtes se révélant être en zone humide (donc inconstructible) 

Le PLUI ne devant être approuvé qu’au premier semestre 2024. 

Le sol de notre salle des fêtes devenant dangereux, les odeurs d’humidité de 

plus en plus prégnantes, le chauffage très énergivore (un tiers de la facture des 

bâtiments communaux !). 

Il devenait urgent de prendre une décision. Pour ne pas avoir à fermer cette 

salle, ne pas pénaliser les associations et les utilisateurs de la commune, nous 

avons donc décider de faire une demande de subvention et d’effectuer des 

travaux afin de la rendre plus agréable d’utilisation. 

 

Afin de pouvoir rouvrir la salle des fêtes à la rentrée scolaire 2023, les travaux 

ont déjà commencés, la salle est donc indisponible depuis le 3 juillet 2023 

(pour 2 mois environ). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Travaux et investissements 
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Objets encombrants 
 

Le SICTOM met à disposition une benne destinée aux objets 

encombrants.  

Elle sera installée entre la mairie et le monument aux morts du 

jeudi 14 septembre au mardi 19 septembre 2023. 

 

 

Subvention du Conseil départemental à partir du 

3ème enfant utilisant les transports scolaires 
Cette subvention peut être accordée à la fin de chaque année scolaire par le 

Conseil départemental du Puy-de-Dôme. 

Elle s'adresse aux fratries de trois enfants ou plus qui utilisent les transports en 

commun (transport organisé par le Conseil régional d’Auvergne-Rhône-

Alpes, les réseaux urbains ou la SNCF) et quelque soit le niveau de scolarité 

des enfants (écoles maternelles, primaires, collégiens, lycéens ou étudiants).  

Le versement de l’aide au transport scolaire est fonction du régime scolaire de 

l’élève.  

Conditions pour les familles ayant au moins trois enfants transportés : 

• Avoir au moins trois enfants qui empruntent des transports en commun 

pour se rendre à leur établissement scolaire (ligne scolaire, Transdôme, 

T2C, RLV Mobilités, SNCF, TUT, ...), la majorité des enfants scolarisés 

de la famille ne doit pas être étudiant. 

• Remboursement à partir du 3ème abonnement payé, plafonné à 232 

€/abonnement selon la méthode de calcul suivante : somme des 

montants des abonnements acquittés par enfant divisée par le nombre 

total d’enfants déclarés. 

Imprimé disponible à la mairie ou sur le site du Conseil 

Départemental du Puy de Dôme dans la rubrique « Social – Enfance 

Jeunesse – Aide individuelle) 

Date de limite de retour au Conseil Départemental : 27/10/2023 

Les dossiers incomplets et adressés hors délai ne seront pas traités. 

A venir 
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Communiqué de la Maison du Tourisme du 

Livradois-Forez 

La saison touristique estivale se prépare 
 

1 – De nouveaux bureaux d’information touristique 

Depuis le 28 juin, trois bureaux font peau neuve (Saint-Anthème, Saint-

Rémy-sur-Durolle et Ambert). Celui d’Ambert déménage au 31 rue de la 

fileterie. D’autres aménagements devraient suivre l’année prochaine.  

 

2 – Accueil touristique dans les bureaux d’information 

9 bureaux (Saint-Rémy-sur-Durolle, Thiers, Courpière, Billom, Olliergues, 

Ambert, Saint-Anthème, Arlanc, Saint-Germain-l’Herm) assureront l’accueil 

des visiteurs cet été. Quelques aménagements d’horaires ont été effectués. Ils 

sont détaillés en annexe. Une équipe de 8 saisonniers vient renforcer l’équipe 

de conseillers en séjour de la Maison du tourisme. 

 

3 – Accueil « hors les murs » 

On dit généralement qu’environ 1 touriste sur 10 seulement passe les portes 

d’un office de tourisme. C’est pourquoi la Maison du tourisme propose de 

renseigner les visiteurs «hors les murs» sur des marchés, dans certains 

sites/lieux touristiques et contribue aux pots d’accueil dans les hébergements 

touristiques volontaires de plus de 100 lits. Ce sont ainsi plus de 40 temps 

d’accueil « hors les murs » qui sont organisés tout l’été dans les communes 

d’Ambert, Fournols, Lezoux, Olliergues, Puy-Guillaume, Saint-Amant-

Roche-Savine, Saint-Rémy-sur-Durolle, Viverols. Le détail est présenté en 

annexe. 

 

4 – Balade nature et patrimoine. 

Cette année, la Maison du tourisme propose 181 balades et visites nature et 

patrimoine accompagnées labelisées par le Parc naturel régional Livradois-

Forez du 1er juin au 1er novembre. Ces balades sont encadrées par des guides 

conférenciers de la Maison du tourisme ou par des accompagnateurs moyenne 

montagne. Plusieurs nouveautés cette année dont la visite décalée de Moissat, 

La Credogne (Palladuc), Iloa (Thiers), les dunes des Girauds-Faure (Orléat), 

etc. Le programme complet fait l'objet d'une parution annuelle, il est aussi 

disponible "en ligne" : https://urlz.fr/mr0i. 37 communes de départ sont 

concernées : Ambert, Aubusson d’Auvergne, Berbezit, Billom, Chalmazel – 

Jeansagnière, Chavaniac-Lafayette, Châteldon, Chauriat, Courpière, Glaine-

Montaigut, Job, Joze, La Chaulme, Lezoux, Malvières, Mayres, Moissat, 
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Monlet, Montmorin, Mur-sur-Allier, Olliergues, Orléat, Palladuc, 

Peschadoires, Puy-Guillaume, Noirétable, Sallèdes, Saillant, Saint-Anthème, 

Saint-Dier d’Auvergne, Saint-Julien de Coppel, Saint-Germain-l’Herm, Saint-

Rémy-sur-Durolle, Sauvain, Sermentizon, Thiers et Vertaizon. 

 

5 – Billetterie en ligne 

Plus de 150 dates de festivals, d’animations et activités de l’été sont 

réservables en ligne sur le site internet de la Maison du tourisme. L’ensemble 

de la programmation est consultable à l’adresse suivante :  https://urlz.fr/g5to. 

Près de 50 organisateurs sont partenaires de la Maison du tourisme.  L’an 

dernier la vente de billets a rapporté plus de 200 000 euros grâce au logiciel 

de vente en ligne fourni par la Maison du tourisme. 

 

Antennes Ados de Mond’Arverne Communauté 

Le pôle ados organise un moment convivial avec les enfants du village, les 10- 16 ans.  

Tournoi de foot au city, jeux de société...selon le temps. Les jeunes intéressés doivent 

se faire connaître en mairie. Des rencontres avec les autres villages de la communauté 

pourront être organisées par Mond’Arverne.  

 

4 antennes ados sont réparties sur le territoire de Mond’Arverne Communauté 

pour accueillir tous les jeunes âgés de 11 à 18 ans. Elles sont ouvertes :  

du lundi au vendredi de 13 h 30 à 18 h 30. 

Les activités indiquées chaque jour d’ouverture sont facultatives et proposées 

en complément de l’accueil libre (sauf prestations payantes). 

Les programmations sont susceptibles d’évoluer en fonction de la météo, du 

nombre d’inscriptions, des envies et des propositions des jeunes. 
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Cérémonie du 8 mai 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Partenariat avec la 

Mission Locale 
 

 

 Après l’ouverture du chemin de 

La Ribeyre à Champsiaux l’an 

dernier, nous avons fait appel 

cette année, à la mission locale 

d’Issoire pour l’aménager. 

Fin avril, cinq jeunes, encadrés 

par Laura (de la mission locale) 

et Sylvain ont œuvré une semaine 

afin de rendre ce sentier plus 

accessible. 

 

Merci pour le travail accompli ! 

QUE S’EST-IL PASSE A MANGLIEU ? 
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Rappel sur la réglementation sur les biocides 

 
Suite à la disparition suspecte de chats « domestiques » dans le bourg de 

Manglieu, nous vous rappelons la réglementation concernant l’utilisation des 

produits type « Mort au rats » : 

Ces dernières années, la règlementation destinée à encadrer le traitement des 

nuisibles évolue beaucoup, en particulier celle liée à la lutte contre les 

rongeurs.  

Les produits biocides et les substances actives utilisés classiquement dans le 

cadre des appâtages sont désormais scrupuleusement encadrés par le 

règlement européen (règlement UE N°528/2012) qui harmonise les règles 

dans l’Union européenne (UE) concernant la vente et l’utilisation des produits 

biocides, tout en garantissant des niveaux élevés de protection de la santé 

humaine et animale et de l’environnement. 

Ainsi, sont désormais uniquement autorisés sur le marché des produits 

biocides efficaces, mais ne présentant pas de risques inacceptables pour 

l’Homme, les animaux ou l’environnement. 

L’appâtage permanent qui consiste à mettre en place de façon permanente des 

appâts rodenticides, une substance active utilisée pour contrôler et/ou éliminer 

les rongeurs, est totalement interdit en France. Il contribue à 

l’empoisonnement involontaire d’espèces non ciblées et favorise donc les 

risques d’empoisonnement primaires et secondaires. Une résistance 

génétique accrue aux anticoagulants a également été remarquée chez les 

rongeurs. La France souhaite donc minimiser l’apparition de résistances aux 

AVK, afin de protéger le plus longtemps possible les molécules qui 

permettent de contrôler actuellement les infestations. En effet, si les rongeurs 

deviennent résistants, les molécules deviendront inefficaces et la 

problématique rongeurs deviendra plus difficile à maitriser. 

 

Notons également qu’en France, même les molécules non anticoagulantes, 

comme le cholécalciférol récemment mis sur le marché, font l’objet d’une 

interdiction en appâtage permanent. 

On utilise principalement les rodonticides anticoagulants dans le monde 

entier pour lutter contre les rongeurs commensaux : rats bruns (Rattus 

norvegicus), rats noirs (Rattus rattus) et souris domestiques (Mus musculus). 

Ces appâts contiennent un antagoniste de la vitamine K, ou AVK. Cette 

substance active augmente le temps de coagulation du sang jusqu’au point où 

https://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=OJ:L:2012:167:0001:0123:FR:PDF
http://eur-lex.europa.eu/summary/glossary/eu_union.html
https://www.hamelin.info/metier/produits-et-solutions-anti-nuisible/harmonix-rodent-paste-rodenticide/
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le mécanisme de coagulation échoue. Ce phénomène entraîne des hémorragies 

et la mort de l’animal. 

En revanche, au niveau européen, le difénacoum et la bromadiolone sont les 

deux seules substances autorisées pour les traitements permanents. Mais 

attention ! 

• Seuls des professionnels formés peuvent appliquer ces 

traitements. 

• Ceux-ci doivent se limiter aux sites présentant un risque élevé 

d’infestation ou de réinfestation. 

• Il faut également prouver que les autres méthodes de lutte ne 

suffisent pas. 

Il est bon de rappeler que l’article L522-16 du Code de l’environnement 

stipule que « le fait d’utiliser un produit biocide en méconnaissance des 

conditions prévues par l’Autorisation de Mise sur le Marché » est puni de 6 

mois d’emprisonnement et de 7 500 euros d’amende. 

 

Ecole de Manglieu 

 
INTERVENTION DU SICTOM  

Le 9 mai, les élèves de GS-CP-CE1-CE2-CM1-CM2 ont pu 

bénéficier de l’intervention du SICTOM. Après nous avoir 

expliqué ce qu’est le SICTOM et qu’elles sont ses missions, nous 

avons pris part à un tri de déchets pour vérifier 

nos connaissances en matière de recyclage. Les 

élèves ont listé les différentes poubelles (verte, 

jaune, tout-venant, etc…) et les lieux de 

recyclage comme la déchetterie et l’incinérateur. 

L’intervenant nous a également expliqué le fonctionnement 

du composteur qui a été installé dans le village et nous a 

montré comment l’utiliser.  

 

INITIATION AU JUDO 

 

Le 11 mai, les 

élèves de CP et de la 

classe de l’élémentaire 
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ont eu la chance de se rendre à l’Arténium de Ceyrat pour participer à une 

initiation au judo. Ils ont appris quelques valeurs relatives à ce sport tel que le 

respect. Ils savent à présent comment saluer un adversaire avant et après un 

combat. Ils ont rencontré quelques champions français tels que Cathy 

ARNAUD et Guy DELVINGT, qui nous ont fait la démonstration de quelques 

combats et nous ont initié personnellement à quelques prises. Les élèves sont 

rentrés ravis, la tête remplie de beaux souvenirs et avec un diplôme en poche.  

 

JARDIN DE L’ÉCOLE  

En élémentaire, nous avons poursuivi 

notre projet jardin. Les élèves ont choisi les 

différents fruits et légumes que nous avons 

plantés (melons, potirons, carottes, radis, 

salades, fraises, tomates rondes et cerises). Ils 

ont fait des choix pour organiser au mieux 

l’espace du jardin en fonction des différentes 

plantations. Nous avons pu déguster à la cantine nos salades et en classe, nous 

nous sommes régalés de nos radis et de quelques fraises 

du jardin. En maternelle, les arbres qui ont été plantés à la 

Sainte Catherine poursuivent leur croissance. Les fleurs 

qui ont été semées commencent à s’épanouir dans la cour 

de la maternelle, notamment de magnifiques tournesols.  

 

 

 

 

 

SORTIE CULTURELLE AUX MUSÉES CLERMONTOIS 

 Tous les 

élèves de 

l’école ont 

pris part à la 

sortie 



 
18 

culturelle de fin d’année. Ils ont pu visiter le matin, le 

musée Henri LECOQ. Nous avons vu l’exposition 

temporaire « Amphibiens et reptiles » avant de réaliser 

des ateliers autour des animaux, de leurs caractéristiques 

et de leurs régimes alimentaires. 

 L’après-midi, nous nous sommes rendus au musée Roger 

QUILLOT pour admirer des tableaux et des sculptures. 

Grâce à notre animatrice, les élèves d’élémentaire ont pu 

se rendre à titre exception dans une des réserves du musée et voir le travail qui 

sera réalisé par un restaurateur. Ils ont également réalisé des dessins à travers 

plusieurs ateliers pour représenter des tableaux présents 

au musée. Les élèves de maternelle ont travaillé sur les 

couleurs et les émotions. Ils ont d’ailleurs fabriqué un 

masque représentant une émotion choisie par chacun 

d’eux, qu’ils ont rapporté à Manglieu.  

 

CHORALE ET KERMESSE 

Le vendredi 16 juin, les élèves des deux classes ont participé à la fête de 

l’école au travers de plusieurs danses, d’exploitation instrumentale, de 

chansons et de comptines. Ils ont interprété des chansons tantôt en français, 

tantôt en anglais dans l’abbatiale de Manglieu. Celles-ci ont été apprises grâce 

à notre intervenant Simon SANCHIS, que nous remercions pour son travail 

mené sur toute l’année scolaire. 

Ce spectacle de fin d’année s’est 

poursuivi par la kermesse 

organisée par l’Amicale Laïque.    

 

 

ÉCOLE ET CINÉMA  

 Nous nous sommes rendus à la 

troisième et dernière projection de notre 

projet École et cinéma pour cette année, 

le 25 mai au matin pour les élèves de 

maternelle et l’après-midi pour les 
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élèves d’élémentaire.  

La classe de PS-MS-GS-CP a pu voir trois courts films d’animation intitulés 

respectivement Le gnome et le nuage, Kuap, et La Baleine et l’Escargote. La 

classe de CE1-CE2-CM1-CM2 a vu un film d’animation de Jean-Loup 

FELICIOLI et Alain GAGNOL intitulé une vie de chat. Celui-ci raconte la 

double vie d’un chat, paisible le jour dans une famille d’une mère et sa fille et 

tumultueuse la nuit aux côtés d’un voleur.  

 

 

CYCLE NATATION  

 Les séances de piscine se sont terminées le vendredi 30 juin 

pour les  élèves de Manglieu. Tous les élèves ont bien progressé 

pendant ce cycle natation. Quatre élèves de CM2 ont validé les 

compétences du « Savoir Nager en Sécurité » mais tous se sont 

améliorés et ont pris confiance en eux. 

  

 

SORTIE DE FIN D’ANNÉE 

 Le jeudi 7 juillet, les élèves d’élémentaire se rendront à l’IME de 

Vertaizon pour aller voir les élèves qui ont été accueillis en classe de l’école 

de la forêt une fois par mois tout au long de l’année. Ils vont pouvoir visiter 

cet institut et prendre part à quelques activités préparées par les éducateurs qui 

accompagnent les élèves de l’IME à Manglieu d’habitude. 

 

RENTRÉE DES CLASSES  

  

Mme DELIGNIÈRES reprendra la direction de 

l’école ainsi que son poste en classe élémentaire de 

CE1-CE2-CM1-CM2 et Mme POUGET restera 

enseignante de la classe de maternelle en PS-MS-

GS-CP. 
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L’équipe enseignante vous souhaite de passer de bonnes vacances et 

espère vous retrouver souriants et reposés pour la rentrée des classes, le lundi 

4 septembre 2023. 
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CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 

Date Lieu Organisateur Type de manifestation Commentaires 

JUILLET 

14 juillet 
Place de 

l’Abbatiale 
Pompiers 

Présentation des véhicules 
d’incendie et de secours 

11 h 00 

14 juillet 

Monument 
au Morts et 

salle des 
fêtes 

Commune 
Dépôts de gerbe, remise des prix 

pour les futurs collégiens 
11 h 30 

23 juillet Abbatiale 
Les Amis de 
l’Abbatiale 

Quatuor à cordes DANCLA 

avec Liliane Thalamas  

à la harpe 

18 h 00 

AOUT 

4 août Abbatiale 
Les Amis de 
l’Abbatiale 

Hélène Cantin violoniste et 

Jean-Luc Perrault à 

l’Harmonium 

19 h 00 

SEPTEMBRE 

28  
septembre 

Salle des 
Fêtes 

Ensemble à 
Manglieu 

Remue-Méninges 
« Frida Kahlo, peintre mexicaine, 
Icône féministe » par Françoise 

FERNANDEZ 

19 H 30 

 

 

CALENDRIER 
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L’hydrogène 

L’hydrogène est un gaz dont les propriétés chimiques offrent un 

intérêt énergétique majeur, il est considéré comme un « vecteur 

énergétique » car il offre la possibilité, après avoir été produit, 

d’être stocké, transporté et utilisé. L’énergie contenue dans 

l’hydrogène peut être récupérée de deux manières : en le brûlant ou par une 

pile à combustible.  

Grâce aux progrès de la technologie qui ont permis d’améliorer les 

rendements et la fiabilité des procédés, l’hydrogène peut être produit par 

électrolyse de l’eau, à partir d’électricité décarbonée ou renouvelable. On le 

dit alors « décarboné » car ni sa production ni son utilisation n’émettent de 

CO2.  

L’hydrogène décarboné contribuera à l’atteinte des objectifs que la France 

s’est fixée en matière de développement des énergies renouvelables, de 

réduction des émissions de gaz à effet de serre et des polluants et de réduction 

des consommations d’énergie fossile. 

Aujourd’hui, l’hydrogène est quasi exclusivement utilisé dans l’industrie en 

particulier l’industrie chimique et le raffinage. Mais en tant que vecteur 

d’énergie, il peut être valorisé dans de nombreux autres usages : 

• Carburant propre : une pile à combustible alimentée par l’hydrogène 

produit de l’électricité et le processus chimique rejette de l’eau. C’est 

ainsi que l’hydrogène apporte l’énergie nécessaire aux véhicules équipés 

d’une pile à combustible et permet une mobilité sans émission de 

polluants. 

• Gaz : l’hydrogène produit pourra à terme, quand cela sera nécessaire, 

être injecté dans le réseau de gaz soit mélangé au méthane, soit pur dans 

des réseaux dédiés. Des travaux pour évaluer les impacts sur la sûreté 

sont en cours. 

• Stockage de l’énergie : l’hydrogène peut être produit par électrolyse 

puis stocké sous forme gazeuse ou forme liquide avant que de contribuer 

à produire de l’électricité grâce à une pile à combustible ; l’hydrogène 

peut être utilisé pour faciliter le déploiement des énergies renouvelables 

en améliorant la stabilité des réseaux énergétiques. 

 

LA MINUTE ECOLOGIQUE 
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Association des Parents d’Elèves pour la Gestion de la 

Cantine 
 

L’ensemble des membres de l’APEGC (L’association Des 

Parents D’élèves Pour La Gestion De La Cantine) conclut cette 

année scolaire avec des parents qui se sont investis pour 

permettre aux enfants de manger des produits frais, cuisinés 

sur place par Aurélie, notre cantinière. 

Cette année à venir, les parents dont les enfants quittent le primaire pour le 

collège ne maintiendront pas leur investissement dans l’association.  

Le relais s’imposant ; Il est donc temps d’accueillir de nouveaux membres au 

sein de cette association pour la réalisation des menus, le choix des 

provenances, la comptabilité ou encore le secrétariat. 

L’association a besoin de nouveaux parents pour faire vivre l’association qui 

permet aux enfants de bénéficier de bons produits issus d’une agriculture 

locale et raisonnée. 

Nous avons le plaisir de vous convier à la prochaine réunion le lundi 11 

septembre à 17h à l’école, afin de vous présenter le concept de l’association 

L’APEGC, nous vous espérons nombreux ! 

Bonnes vacances à tous et à l’année prochaine 

 

Ensemble à Manglieu 
 

Bonjour à tous  

Après notre Remue Méninge sur la Casamance qui fut une soirée remarquable 

par son intérêt humaniste que par 

des photos très vivantes, très 

parlantes. L’association était venue 

en nombre pour nous présenter le 

fruit de leur travail. Malgré tout 

nous aurions aimé avoir plus 

d’habitants des hameaux comme du 

bourg de Manglieu.  

LE MOT DES ASSOCIATIONS 
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Ces soirées sont d'une part intéressante par leur diversité avec un diaporama 

illustrant les propos, mais c’est aussi le moment pour rencontrer partager un 

peu entre villageois. C’est toujours une joie de voir les retrouvailles autour du 

verre de l’amitié offert par l’association nous faisons notre maximum pour 

rassembler ce qui est épars. 

 

 

 J’en profite pour remercier l'amicale 

laïque de son invitation pour tenir le stand 

de Champsiaux lors de la traditionnelle 

ronde du muguet.  

 

Après notre pause estivale nous aurons la 

joie d’accueillir Françoise Fernandez une 

habituée. Ce soir de septembre elle nous 

présentera Frida kahlo peintre mexicaine, 

féministe convaincu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Et pour terminer notre saison ce sera 

autour de Robert de Rosa avec un 

thème peu commun l’entre-deux 

mondes. 

 

 

 

 

 

Bel été à tous. 
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Les Amis de l’Abbatiale 

 
 

Les membres de l’association 

et moi-même vous remercient 

vivement pour votre 

participation à notre concert 

avec le Rallye Trompes des 

Volcans. 

Chacun a pu apprécier des 

instrumentistes mais aussi les 

Choristes de cet ensemble. 

 

Le Quatuor à cordes DANCLA avec Liliane 

Thalamas à la harpe vous donne rendez-vous 

le 23 juillet à 18h00. 

 

Nous vous donnons un autre rendez-vous le 

4 août à 19h00 avec Hélène Cantin 

violoniste de talent, Jean-Luc Perrault non 

moins talentueux a l’Harmonium.  

 

Hélène CANTIN – Après des études de 

violon à Melun, sa ville natale et au CRR de 

Saint-Maur, elle obtient un 1er Prix de violon 

en 1975 au CNSM de Paris ainsi qu’un 1er 

Prix de musique de chambre en 1977. 

L’année suivante, elle continue à se perfectionner au Conservatoire 

Tchaïkovski à Moscou. 

À son retour en France, elle remplace à l’Orchestre de Paris (direction Daniel 

Barenboim, Zubin Mehta) et 

intègre l’Orchestre National de 

France en juin 1979 où elle joue 

pendant 40 ans sous la direction 

des plus grands chefs 

internationaux (Maazel, Bernstein, 

Ozawa, Muti, Jochum, Haiting, 

Dutoit, Gatti, Krivine, Prêtre…) 

Conjointement, elle fait partie de 

l’Ensemble des “12 violons de 
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France”, puis elle est violon solo à l’Orchestre Bel’Arte et à l’Orchestre 

Pasdeloup où elle se produit encore. Elle privilégie maintenant la musique de 

chambre au sein de petites formations qui abordent de nouveaux répertoires. 

 

Jean-Luc PERROT est titulaire de l’agrégation de musicologie et d’un 

doctorat ès Lettres et Arts (thèse "L'orgue en France de 1789 à 1860"). Il a 

dispensé son enseignement pendant de longues années, en tant que Maître de 

Conférences, au sein de l'Institut National Supérieur du Professorat et de 

l'Éducation de Saint-Étienne. Il a travaillé l'interprétation à l’orgue sous la 

direction, notamment, de Michel Chapuis, Jean Boyer, Odile Bailleux, dans le 

cadre d'Académies d'été. Organiste titulaire d’instruments historiques (orgue 

Callinet - 1837- de Notre-Dame à Saint-Étienne et orgue Clicquot - 1783 - de 

Souvigny), conférencier recherché, il est l'auteur de plusieurs articles, 

analyses et livrets de Compact-Disc, notices historiques. Il joue également 

l'harmonium, le clavecin et le carillon et le piano-forte. 

Ses enregistrements discographiques ont montré son attachement aux 

partitions rares. Ses concerts l'ont amené aux quatre coins de France mais 

aussi en Italie, Pologne, Allemagne, Espagne, Canada, Luxembourg, 

Belgique. Il s'est livré à plusieurs expériences d'improvisation, notamment 

dans de longues séances d'accompagnement de films muets.  

Jean-Luc Perrot est aussi compositeur. 

Il est président de l’association Les Amis de l’Orgue Clicquot de 

Souvigny et expert spécifique du Ministère de la Culture pour le patrimoine 

des harmoniums. 

 

 

 

Amicale laïque 
 

L'équipe de l'amicale laïque tient à remercier toutes les personnes qui ont 

participé à nos différentes manifestations cette année. 

 

La ronde du muguet, le 1er mai fut un franc succès comme 

chaque année ! 

Merci à tous les marcheurs d'avoir participé à cette 

randonnée. 

Merci à toutes les associations ainsi qu'à la mairie pour leur 

participation dans la bonne humeur ! 

 

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint-%C3%89tienne
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La kermesse des enfants s'est également bien passée.  

Chants, jeux, sandwichs, cadeaux...ont contribué à passer 

une belle soirée à tous. 

 

Les Cm2 ont reçu leur enveloppe pour la 6e. 

Nous leur souhaitons une bonne rentrée ! 

 

Merci à tous les participants de notre tombola et surtout un grand 

bravo aux gagnants !  

 

Nous souhaitons une bonne continuation à Maîtresse Amandine pour la suite, 

merci pour cette année au côté de nos enfants ! 

Et merci bien sûr à Maîtresse Anne pour son travail quotidien avec nos petits 

et grands que nous retrouverons avec plaisir l'an prochain. 

 

En attendant, nous vous souhaitons à tous de belles vacances d'été ! Profitez 

bien ! 

 

Le bureau de l'Amicale se fera en Septembre, des postes sont à pourvoir pour 

la continuité et le bon fonctionnement de la vie de l'association et de l'école, 

pensez y ! 

 

 

Club des aînés de Manglieu 
 

Le club du 3ème âge a participé à la ronde du Muguet de l'Amicale Laïque. 

Comme d'habitude nous avons tenu le stand à Fourgat. 

la journée a été bien remplie avec l'accueil des nombreux marcheurs et la 

vente du pain au profit des écoles. 

 

Le samedi 13 mai nous sommes partis avec 

les voyages Fontanon faire un petit voyage 

à Saint Guilhem le désert.  

 

 

 
 

Après avoir traversé le Pont du Diable, nous avons 

visité le village typique de Saint Guilhem avec son 

abbatiale du XI siècle, sa place médiévale avec un 

platane planté en 1885.  
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L'après-midi nous sommes 

revenus en passant par la 

Couvertoirade : un des plus 

beaux villages de France. Sur le 

plateau du Larzac la 

Couvertoirade raconte  

la vie des Templiers et elle 

enferme la cité dans une 

couronne de remparts. Belle 

journée sous le soleil. 

 

 

Le 11 juin, en voitures particulières, nous sommes 

allés au Garden Palace pour le dernier spectacle de 

la saison. Après un bon repas nous avons applaudi 

un joli spectacle : chansons, danses, prestigitateurs 

se sont succédés dans une ambiance chaleureuse. 

Une trés agréable journée. 

 

Prochaine réunion le 24 juillet. 

 
 

 

 

Association des jeunes 
 

 

Les conscrits sont ravis d’avoir organisé la 

fête patronale et nous tenons à remercier tous 

les participants pour leur présence et leur 

soutien.  

En effet, nous en profitons pour remercier nos 

parents qui nous ont beaucoup aidés ainsi que 

le conseil municipal et toutes autres 

personnes pour que cette fête soit une 

réussite. 
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De plus, les aubades ont été un moment fort de la fête et ont permis de nous 

rassembler autour d’un moment convivial avec tous les habitants de 

Manglieu.  

 

Le concert a été un succès et nous 

sommes heureux d’avoir pu vous 

offrir un moment de divertissement.  

 

 

 

Le baby-foot humain a été très apprécié 

et a permis à tous les participants de 

passer un moment ludique et amusant.  

 

 

 

Votre présence a contribué à la réussite de cet évènement. Nous espérons vous 

retrouver nombreux lors de nos futurs événements.  

Les conscrits vous remercient encore de votre participation à la fête patronale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Paroles aux commerçants et 
artisans de la commune 
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Incivilités 
Merci de respecter les jeux des enfants à côté du city Park et de ne pas laisser 

des tessons de bouteilles, ni de cartons sur le parvis du city. 

Une poubelle est à votre disposition 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Merci Sylvain 

 

 

 

 

 

 

RAPPELS 
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Infos pratiques 
 

Mairie 
 

Horaires d’ouverture au public : 

Lundi et jeudi : 8 h – 12 h et 13 h – 18 h 00 

Mardi : 8 h – 12 h et 13 h – 16 h 00 

Mail : mairie.manglieu@wanadoo.fr  

   04.73.71.52.01 

 

Congès 2023 : 

Le secrétariat de mairie sera fermé : 

- Du 14 au 23 juillet 2023 inclus et du 11 au 28 août 2023 inclus. 

Madame le Maire ou les adjoints restent à votre disposition pour tout 

renseignement ou rendez-vous.  

 

 

L’Agence Postale 
 

Horaires : ouvert du lundi au samedi de 9 h à 12 h (fermé un samedi sur 

deux) 

Congès 2023 : du 31 juillet au 20 août 2023 

L’agence sera ouverte les samedis 1er, 15 et 22 juillet 2023 

 04.73.71.51.36 

 

 

Bibliothèque 
Horaires : 

Mercredi de 10 h 00 à 12 h 00 – 15 h 30 à 17 h 30 

Samedi de 10 h 00 à 12 h 00 

La bibliothèque sera fermée du : 10 au 15 juillet inclus et du 14 au 19 août 

2023 inclus. 

 

 

 

 

mailto:mairie.manglieu@wanadoo.fr

